
 

 

 

 

令和元年９月定例会 

宇土市教育委員会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宇土市教育委員会 
 

 

 

 

 

 



１．日  時  令和元年９月１３日（金）午前１０時００分開議 

 

２．場  所  宇土市教育委員会２階会議室 

 

３．出席委員  太田 耕幸教育長 岩村 俊明教育長代理  近藤 修委員    

園田 寛子委員  芥川 学委員 

 

４．欠席委員  なし 

 

５．職務のために出席した者 

        教育部長  宮田 裕三   学校教育課長 田尻 清孝    

指導主事 太田黒 保宏   学校教育課課長補佐 岩﨑 広美 

生涯活動推進課長 湯野 淳也  文化課長 野田 恵美 

図書館長 舟田 武弘    給食センター所長 藤本 勲  

中央公民館長 久多見 さとみ 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議事日程 

  １ 会議録署名委員の指名 

   ２ 会期の決定 

   ３ 議案第７３号 専決処分の報告及び承認を求めることについて 

            専決第２号 特別支援学級への就学及び転籍について 

     議案第７４号 特別支援学級への就学及び転籍について 

     議案第７５号 宇土市立幼稚園一時預かり保育条例施行規則の一部を改正する 

            規則について 

     議案第７６号 宇土市立幼稚園の保育料減免に関する規則を廃止する規則につ 

いて 

     議案第７７号 宇土市教育委員会の教育に関する事務の管理及び執行の状況の

点検及び評価の結果について 

     議案第７８号 宇土市食物アレルギー対応委員会委員の委嘱について 

     議案第７９号 宇土市歴史的資料保存活用事業運営委員会委員の委嘱について 

 

   報告事項 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      令和元年９月教育委員会定例会会議を開会いたします。        

      本日は，４人の委員全員が出席でありますので，この会議は成立

いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第１ 



太田教育長      本日の会議録署名委員の指名をいたします。 

会議録署名委員に岩村委員・園田委員を指名いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第２ 

太田教育長      本日の９月教育委員会定例会の会期を１日とします。 

御異議ございませんか。 

           （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

太田教育長      異議ないものと認めます。 

太田教育長      本日は，議案７件となっております。 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

           日程第３ 

議案第７３号   （非公開） 

 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議案第７４号   （非公開） 

 

 

≪採決≫（修正） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第７５号を議題といたします。本案について，学校教育課長 

から説明願います。 

 

学校教育課長     （提案理由説明） 

（質疑） 

近藤委員       許可書は直接，保護者に渡すのか，それとも園長通して渡すのか。 

学校教育課長     保護者に直接渡す。 

岩村委員       １３日から１５日のところに閉庁日の記載をしてはいかがか。 

学校教育課長     他の号での休みについて，年末年始等は日にちで掲載している。 

           他の号にあわせて，日にちで掲載した。 

岩村委員       一時預かりの許可は教育委員会が行うということは，教育委員会 

の印を押して，許可書を渡すのか。 

岩﨑課長補佐     印を押して，渡す。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第７６号を議題といたします。本案について，学校教育課長 



から説明願います。 

 

学校教育課長     （提案理由説明） 

 （質疑） 

別になし 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第７７号を議題といたします。本案について，学校教育課長 

から順次説明願います。 

 

（提案理由説明）  学校教育課長→生涯活動推進課長→文化課長→図書館長→ 

          給食センター所長→中央公民館長 

（質疑） 

岩村委員       ＩＣＴ事業は拡充でいいと思う。高額の予算を確保してあり，今 

後の子供たちのためにもＩＣＴをスムーズに活用できるような，

時代が求められている。非常に大事なことである。方向性として，

タブレットをより有効に活用していくよう，指導力の向上，どの

教科でどのような活用があるか等，教員に研修をしてほしい。入

学準備祝金の方向性が要改善となっているが，予算関係を改善す

るということか？ 

学校教育課長     今現在，大学進学が１０万円，高校進学が５万円となっている。 

国が消費税増税に伴い，来年度から高学歴の授業料に財源を充当 

してくる。やり方を考えないといけない。そのことをかねて要改 

善とした。 

岩村委員       非常にありがたい制度と思う。積立金が不足するならば，市費で 

予算が確保できるような体制を取っていただきたい。コミュニテ 

ィースクールは維持になっているが，外部評価委員の意見もある 

ように，全部の学校で取り組んでほしいと書いてある。早急に宇 

土の全部の学校がコミュニティスクールになるよう勧めてほしい。 

地域との協働が叫ばれている。地域を巻き込んだ取り組みをさら 

に広げてほしい。維持ではなく拡充と思った。 

近藤委員       ＩＣＴに関しては，外部評価委員の方々も同じ意見であり，期待 

と不安を持っていると感じた。６月２８日に教育情報化推進法が

定まっており，地方公共団体でも計画を立てなければいけない。

計画を立て，推進していかねばならない。予算が確保しやすくな

っていると思う。積極的に導入をし，活用してほしい。方向性の

ところに，法律が設定したことを記載してもいいと思う。ＡＬＴ



についても，先日の学校訪問で思ったことだが，予算を組んだ分

の効果がでているのかどうか。ＡＬＴをもっと活用し，積極的に

英語を聞かせる等のしくみがほしい。もう少し，効果的な授業に

レベルアップするようにしてほしい。適応指導教室について，外

部評価委員の意見としてひきこもりと不登校について質問してあ

るが，「ひきこもり」と「不登校」の定義を記入してはどうか。

幼稚園の一時預かり保育は人材確保が急務なので集まらなかった

場合はどうするのか，と危惧がある。来年度からやると決めてあ

る。早めの対応をお願いしたい。入学準備祝金に関しては，無償

化に伴い，検討する。とあれば，なくなるのか，と思う。なくす

のではないと言う説明をかねて，記載の検討をお願いしたい。給

食センターは築４０年であるため，手直しでいくことは限界があ

る。建て直しを積極的に考えていただきたい。口に入るものを作

るところである。地震にも強い建物を作っておけば，学校はもと

より，市民に対しても，安全な食を供給でき，役に立つかもしれ

ない。手直しのみではなく，立て直しを希望することを記載して

いただきたい。 

芥川委員       ＩＣＴの授業は，今後小学校も入っていくが，職員の研修を，放 

課後等継続的に行ってほしい。小学校は部活がないため，放課後 

を活用し，研修を行う。委員会から話をしてもらいたい。学校の 

みでは進まないと思う。コミュニティースクールの進捗状況で花 

園小は１回のみ，他の学校は４・５回とある。このままでいいの 

か。 

太田黒指導主事    花園小は２回である。最初と最後に行っている。 

園田委員       昨年度も思ったが，維持と要改善との違いについて，疑問に思っ 

た。維持はこのまま継続するということで方向性は維持にされて 

いるが，中身を見ると，まだ，改善するところがある部分もある。 

維持でいいのか，要改善がいいのか，いつも悩むところである。 

特に地域の方々の人材を活用する事業については，人材確保が困 

難と記載されている。地域学校共同協働活動推進員配置事業は決 

算額が予算額の半分である。その中で要改善ではなく，維持でい 

いのか。評価はこのままでいいのか。手法を見直すなら要改善に 

ならないのか。 

生涯活動推進課長   ７地区の公民館で行っており，実績に応じて予算を確保している。 

園田委員       公民館や図書館等，地震の復旧・復興が終わらないと事業が完全 

にできないと思う。来年度からの活動を見ていきたい。 

芥川委員       ボランティアや人材育成とあるが，朝の読み聞かせに行っている。 

           読み聞かせのボランティアがいない。募集をするが，なかなか集 



まらず，固定した人がやっている。市役所の職員で読み聞かせを 

していいという方がいた場合，始業時間を遅らせる等できないか。 

クラブ活動等に行かれている職員の方もおられる。勤務時間で行 

かれる場合，有給ではなく，ボランティア活動として行くことは 

難しいか。業務とは違うが，地域の人材という形ではできないか。 

どこかやっている自治体があった。 

教育部長       例えば，読み聞かせをボランティアとしてやっている市職員はい 

るが，休暇を出してやっている。ボランティアを公務として扱う 

のは難しいと思う。 

岩村委員       小西行長関連事業について，外部評価委員からの意見でもあった 

が，小西行長に関する人柄や功績など理解する必要がある，市民 

に啓発，他の事業やイベントと一緒に行う工夫が必要等，があり， 

今後の事業として進めていかれてはどうかという意見でありるが， 

小西行長の武者行列を地域を活性化するという意味で行ってはど 

うか。年１回，城跡から本町通りを通って行く等，やってみては 

どうかと思う。イベントを検討していかれると地域を活性化させ 

るのではないか。予算が伴うため，すぐにはできないと思うが， 

今後検討してほしい。 

文化課長       事業を初めて１０年ほどたっており，検討したい。 

岩村委員       他の方も来られると，小西行長という人物について興味を持つと 

思う。イベントを兼ねて，展示や轟泉水道等の広報をしていかれ 

ると，宇土市の魅力がわかる。その他，図書館の事業として，童 

話発表会を開催しているが，ビデオで撮って，図書館の１階で流 

すといいと思う。来館した人も，子供たちもそれを見て，話し方 

を学ぶと思う。図書館の来館者も増えるのではと思う。もう少し 

図書館を利用してもらうように工夫してはと思う。 

図書館長       検討していく。 

太田教育長      色々と事業のご意見をいただいた。維持の中でもそのまま維持 

はなく，より工夫して行うというところは，含まれているという 

ことで，配慮いただきたいと思う。それぞれの事業について，そ 

ういう視点で維持をしていくということでお願いしたい。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第７８号を議題といたします。本案について，給食センター 

所長から説明願います。 

 

給食センター所長     （提案理由説明） 

 



給食センター所長    食物アレルギー対応食（除去食）の配布を行う。 

（質疑） 

園田委員        お知らせを見れば，保護者もわかると思う。献立表を前月末に 

            配布するのは遅いと思う。自分もやったことがあるが，１０月 

１日の食材に食物アレルギーがある場合，間に合わないと思う。 

保護者も１日で見るわけではない。前月末に保護者に渡すのは 

遅いのではないか。 

給食センター所長    今現在，除去食の申請はないが，アレルギーの方が約３５名お 

            られる。詳細の献立表は２０日から２５日の間に渡す。今のと 

ころ大きな問題はない。保護者の方も子供にアレルギーの食材 

が入っていれば，食べないように言われていると思う。流れと 

しては大丈夫である。 

園田委員        今，センター所長が言われた日にちは月末ではない。２５日で 

あれば大丈夫と思う。月末と記載されているので，月末では間 

に合わないと思った。 

岩村委員        献立表は郵送されるのか，それとも，学校を通して配布される 

のか。 

給食センター所長    学校を通して配布する。 

岩村委員        それを見て，保護者が食物アレルギーの物質が入っているかを 

チェックされるのか。 

給食センター所長    そうである。 

岩村委員        申請は学校を通して出されるのか。 

給食センター所長    除去食申請書を出してもらう。その他，学校生活管理指導表を 

医師の証明がついたもの，例えば，この子供は牛乳アレルギー 

であるということを記載してあるもの等，申請を出してもらい，

１１月中旬までに個別面談をして，学校と保護者と給食センタ 

ーで話し合いながら決めていくという流れである。 

岩村委員        １２月の実施後のチェックは保護者が献立表を見られた後のチ 

ェックをされるだけなのか。給食センター，保護者，学校と一 

体となった話し合いの機会は作られないのか。 

給食センター所長    １１月中旬までに個別面談をするとき，例えば，エビアレルギ 

ーがあるということが分かったら，医師の診断書がついている。 

その子については，八宝菜については，エビ抜きの八宝菜を提 

供するという流れになる。１回１回打ち合わせをするというこ 

とではない。容器に名前を書き，エビは抜くという記載をする。 

岩村委員        自分が以前やっていたやり方は，献立表をチェックし，毎月保 

護者，給食センター，学校で話し合いをしていた。今回は１回 

面談すれば，その後は行わないということか。 



給食センター所長    基本的には行わない。その子の食物アレルギーの変化等があれ 

ば，その都度対応していく。年１回，学校生活管理指導表を出 

してもらう。 

岩村委員        学校での受け渡しについて，各学校で誰が受け取って，どうい 

う流れになるのか学校等に今度の話し合いの中で説明してほし 

い。 

給食センター所長    ９月３日に学校の先生方を呼んだ会議を実施した。その会議の 

中で，学校からの流れについて話を行った。担当者のみでなく， 

先月の園長・校長会でも話をした。事務の先生方にも説明を行 

っている。 

岩村委員        担任が出張中によく事故がおこる。代わりの先生が来られて， 

給食のおかわりをする等がある。学校の中での指導・助言をお 

願いしたい。 

教育部長        給食センターの役割，学校の役割，それぞれの役割を明確にし 

ていかねばならない。事前に打ち合わせをしておかないといけ 

ない。 

園田委員        事前に分かってはいるが，献立表を見て，再確認をするのか。 

給食センター所長    そうである。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      議案第７９号を議題といたします。本案について，文化課長から 

説明願います。 

 

文化課長       （提案理由説明） 

  

（質疑） 

別になし 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長    本日の日程は全て終了しましたので，令和元年９月の定例教育委員会

員会を閉会します。 

          

― 閉会 ―（午後 ０ 時０３分） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

報告事項 

教育部長     ・市議会定例会一般質問について 



         ・職員の交通安全 園児・児童・生徒の交通安全について 

学校教育課長   ・幼稚園の募集について（広報１１月号に掲載） 

            一時預かり保育の延長も記載する 

指導主事     ・学校における問題行動について 

         ・いじめについて 

         ・そろばん教室について（来年度申請は行わず） 

生涯活動推進課長 ・県体育祭 宇城地区大会について（１４日，１５日） 

         ・県人権教育研究大会について（１０月１９日，２０日） 

図書館長     ・図書館の耐震工事について（(有)西村建設に決定：9/17～2/28） 

中央公民館長   ・中央公民館の新築工事着工（令和２年８月完成予定） 

 

 

園田委員       １２月の教育委員会は園長・校長会の後にあるが，毎月定例教育 

委員会の後に，園長校長会の開催ではなかったか。 

図書館について，年末年始は休館で２６日休館，２７日は開館で 

あり，休館を短くできないか。冬休み等で子供たちが図書館に行 

けないことは，少し寂しいと思う。 

図書館長       検討する。 

指導主事       １２月の園長校長会はかなり調整を行ったが，調整ができず，１ 

０日しか都合がつかなかった。申し訳ないですが，１１日の教育 

委員会になる。 

 

   議事録署名 

         委員  岩村 俊幸 

 

委員  園田 寛子 


